



**Mi Universidad**

**control de lectura**

*Brayan Emmanuel López Gómez*

*Parcial III*

*Antropología Médica II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Segundo semestre grupo "C"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas, a 23 de mayo del 2024.*

# Reflexiones sobre el trayecto salud - enfermedad: una mirada.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Brayan E. Lopez

El carácter particular de concebir la salud enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia. No obstante, han dado lugar en ocasiones, a sentidos contradictorios que expresan las profundas discrepancias en la manera de interpretar los hechos biológicos y sociales.

El proceso que llamaremos salud - enfermedad - atención incluyen el poder como parte fundamental en este proyecto, dada su relevancia en el enfoque socioantropológico que revela su interacción así como las condiciones específicas de un sistema cultural. De acuerdo con la cultura de la sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, forma de salud. Los inicios de la medicina, en cualquier civilización o sociedad o sociedad, puede acunarse desde tiempos remotos, ya que sea cuenta información suficiente que pone en evidencia la llamada práctica médica. La preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo ha llevado.

Antropología, ciencia y otro conocimiento  
reflexión sobre el sujeto y sus conceptuali-  
zaciones.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Brayan Emmanuel L.

La antropóloga norteamericana Sherry Ortner (2006, 43), inspirada en lo que Clifford Geertz entendía como descripción densa - la riqueza, exhaustividad y detalle que debería contener el relato etnográfico -, cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia. Además de cuestionar que estos análisis no rebasan la dicotomía entre dominados y dominadores, Ortner indica la escasez de datos en torno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subordinados, en incorrecto tratamiento de la cultura, así como la imposibilidad de abordar fuentes variadas que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto. Su conclusión es categórica. La mayoría de estudios que se orientan a estudiar la resistencia no logran construir un relato que objetivamente dé cuenta de las instituciones, los deseos, temores y proyectos de los actores envuelto en diversos dramas sociales, básicamente por no abandonar las cuestiones de las políticas internas de esos grupos y estar sumidos en una crisis de representación que impide la posibilidad

enfermedad de Pedro Lain Entralgo

En este capítulo del libro se nos muestran algunas enfoques sobre la enfermedad en la Edad Media como por ejemplo el enfoque influenciado por la doctrina cristiana y otro basado en la nosología grecoromana. Se nos explica acerca de los diferentes. El enfoque basado en la doctrina cristiana decía que la enfermedad era más como una manifestaciones de la naturaleza defectosa del ser humano la cual esta relacionada al pecado original, haciendo referencia al pecado de Adán y Eva en la religión cristiana. La enfermedad era vista como una prueba moral que el individuo debía superar. Se mencionó que el modo en que la persona padecía la enfermedad podía traer mérito o demérito, dependiendo de su portamiento y su resistencia frente al sufrimiento. La perspectiva de la enfermedad basada en el cristianismo era influenciada por diferentes figuras, entre ellas, santa Hildegarda de Bingen, en donde se interpretada el estado morbos del hombre como un déficit ontológico o un estado.

## Bibliografía

1. Reflexiones,(2006) trayecto salud/padecimiento, enfermedad, atención. Mirada/Mx/socioantropológica/mx. <https://www.orgmx/sciclo.phcript.arttextmiranda.socianropológica>.
2. Javier, G.C.F.(s.f.) Antropología, ciencia y otros conocimientos. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. <https://www.scielo.org/scielo.php?Script:Sciarttextpid=S0185-39292003>
3. Lain Entralgo p. (1978). Historia de la medicina cervantes virtual). Consultado el 19 de mayo de 2024. <https://www.cervantesultual.com/obra/historia-de-la-medicina/>. b